
香港文匯報．人民政協專刊訊近日，
全國政協教科文衛體委員會「大學畢業
生創業政策的優化問題」專題組在上海
市政協召開研討會，就大學生創業教育
培訓、公共服務平台建設、創業資金扶
持及政策環境等情況座談。全國政協副
主席蘇榮出席。
自2011年起，上海市政府連續四年將
「幫助成功創業1萬人」列為實事項目，
2013年共幫助10,788人成功創業，其中
大學生佔40%。根據大學生創業融資需
求，調整完善小額貸款擔保政策，在上
海市創業的大學生可申請個人最高50萬
元、企業最高200萬元的小額貸款。創業
培訓已納入政府補貼培訓範圍。2013年
上海市588位開業指導專家為創業者提供
各類諮詢指導4.5萬人次，其中大學生佔
62%。宣傳創業優惠政策的微信平台
「青創上海」亦開始試行。

河北河北
連續三年將治霾作「1號提案」督辦
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 張帆、實習記者 柏天立 石家莊
報道）自2012年以來，河北省政協連
續三年將「治霾」作為「1號提案」
進行督辦。近日，河北省政協召開
2014年1號提案界別協商座談會。
河北省政協主席付志方對督辦好1
號提案提出三點意見：一要堅持不
懈，頑強治霾。二要有的放矢，科學
治霾。三要群策群力，協同治霾。

甘肅甘肅
政協「雙聯」扶貧
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 朱世強 蘭州報道）今年甘肅省政
協將動員委員推動貧困村加快發展和
群眾增收致富，積極投身「委員助推
雙聯行動」，突出抓好富民主導產業
培育。
甘肅省政協主席馮健身指出，省政協
制定「委員助推雙聯行動」激勵約束機
制，把雙聯工作的重心放在扎實促進聯
繫村加快發展上、放在促進農民增收
上，並建立情況通報和問責制度。雙聯
行動開展以來，貧困地區群眾收入穩步
增長， 2013年甘肅省政協聯繫的22個
村農民人均純收入平均為3594.7元，
比2012年2922.18元淨增23%。

地 方 動 態

香港文匯報．人民政協專刊訊 近日，民建、民

進等民主黨派和全國工商聯領導人紛紛率團前往

河北、山東、陝西等地，就產能過剩、文化教育

及中小微企業技術創新等深入開展調研。

民主黨派各地調研
建言地方發展轉型
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■甘肅省政協主席馮健身（中）與
聯繫戶村民共謀發展路。

本報蘭州傳真

化解產能過剩 要利用好「兩隻手」
全國人大常委會副委員長、民建中央主席陳昌智率調研
組，就中央重點專題「加大改革力度，建立解決產能過剩長
效機制」赴河北進行調研。
陳昌智說，河北省應抓住京津冀一體化協同發展的好機
遇，努力做好自身工作，承接更多綠色環保的產業。化解
產能過剩要利用好「兩隻手」。一方面，要充分發揮市場
作用，讓市場在資源配置中起決定性作用，通過市場推進
企業兼併重組，實現優勝劣汰，提高產業集中度，提升行
業整體質量和水平。另一方面，要發揮好政府作用，不斷
推進國家治理體系和治理能力現代化建設，創造公平公正
的市場環境，努力解決市場信息不對稱問題，幫助企業做
出正確判斷。

民族復興 要有先進文化引領
全國人大常委會副委員長、民進中央主席嚴雋琪近日赴山

東濟寧、德州就資源型城市轉型發展、社會轉型期中華優秀
傳統文化的繼承與發展，以及特殊教育問題進行為期三天的
實地考察和調研座談。
嚴雋琪在濟寧市兗州區興隆莊礦塌陷地治理現場，認真察

看土地塌陷程度和治理效果，詳細了解治理措施、土地綜合
利用、生態環境修復、糧食安全以及賠償農民標準、搬遷安
置就業等方面情況。
在濟寧召開的民進文化建設座談會上，嚴雋琪指出，中華

民族的偉大復興要有先進文化的支撐和引領，弘揚中華優秀
傳統文化、大力構建社會主義核心價值體系具有十分重大的
現實意義，要採取多種易於接受的方式、通過各種渠道和現
代化手段，讓社會主義核心價值觀和中華民族優秀傳統文化

成為更多年輕人的行為標準，融入日常生活和養成教育，生
生不息、代代相傳。

工商聯分兵數路 調研中小微企業
近日，全國政協副主席、全國工商聯主席王欽敏率調

研組就「中小微企業技術創新」在陝開展專題調研。在
此前後，就中小微企業技術創新情況進行專題調研的，
還有全國工商聯常務副主席全哲洙率調研組赴江蘇、全
國工商聯副主席黃小祥率組赴廣東、全國工商聯副主席

謝經榮一行赴四川、全國工商聯副主席莊聰生率組到河
南。
王欽敏在調研中指出，中共十八屆三中全會提出要深化科

技體制改革，建立產學研協同創新機制，強化企業在技術創
新中的主體地位，發揮大型企業創新骨幹作用，有力激發了
中小企業創新活力。他強調，要強化企業在技術創新中的主
體地位，進一步發揮主動性創造性。各級工商聯組織要積極
承接政府職能，充分發揮專業性行業商協會的作用，在轉型
升級中更好地為非公有制經濟發展服務。

■河北淘汰落後產能。
本報石家莊傳真

■全國人大常委會副委員長、民進中央主席嚴雋琪率組在山東夏津縣調研特殊教育學校。 本報北京傳真

香港文匯報．人民政協專刊訊 全國政協副主席董建華近
日訪問上海交通大學，重點關注上海交大物流和航運研究
的發展情況。上海市人大副主任、校黨委書記姜斯憲在徐
匯校區錢學森圖書館接待了董建華一行。

父親董浩雲對交大感情深厚
董建華對上海交通大學的快速發展表示衷心讚賞。他表

示，父親董浩雲先生對交通大學感情深厚，自己也曾就讀
南洋模範中學，董氏家族一直以來非常關注上海交通大學
的發展和成績。他對交通大學以培養「第一等人才」為教
育目標，培養出錢學森這樣卓越的科學家，為祖國建設作
出巨大貢獻而感到由衷欽佩。
董建華指出，隨着國家經濟快速、持續的發展，對物流行
業提出了巨大的挑戰。2007年董氏基金會捐資支持交大創辦
了董浩雲現代物流與國際航運研究院，就是希望能夠依托交大
的學科優勢和良好平台，盡快為國家在物流領域實現科研與實
踐的突破。他表示在未來將更多地關心和指導研究院的工作，
多出創新性成果，為國家的物流與航運事業發展作出貢獻。

董氏獎學金助逾千學子成才
姜斯憲對董建華的到訪表示熱烈歡迎，並代表學校師生向
董氏家族長久以來對學校的關心和支持表示感謝。他指出，香
港董氏慈善基金會自1995年起就在學校設立了「董氏東方獎
學金」，迄今已經有一千餘名優秀學子獲得幫助和關愛，全心
向學。而2007年在董氏家族的支持下建設的「董浩雲航運博
物館」，既以實物和圖片形式介紹了中國航運史，又介紹了董
浩雲先生等先輩在航運界創下的豐功偉業，展現了他勵精圖治
的一生和偉大的愛國情懷，極大地鼓勵了青年學生。
姜斯憲表示，學校將繼續推動和促進董浩雲現代物流與

國際航運研究院在物流科技創新和管理創新等方面的研
究，特別是要充分發揮學科交叉優勢，積極對接國家重大
需求和地方建設發展需要，為國家海洋強國夢想的早日實
現和上海國際航運中心的建設發揮出巨大作用。
會談後，董建華一行參觀了錢學森圖書館。他駐足在每

件展品前，並不時對錢老嚴謹的科學精神和熾熱的愛國情
懷，表達由衷敬意。
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陳竺調研陝西 促深化縣級醫改
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者何

凡）近日，全國人大常委會副委員長、農
工黨中央主席陳竺赴陝西榆林、渭南等地
調研，強調醫改已進入深水區，要推動醫
改向縱深發展，醫保、醫藥、醫療「三醫
聯動」，釋放更多改革紅利。他表示，全
國縣級醫院服務9億多縣域居民，要通過
深化改革，使縣級醫院基本滿足縣域群眾
基本醫療服務需求，實現「大病不出縣」
的改革目標。

以降低醫藥價格為重點
他表示，在推進醫改工作中，要更加

注重調動醫務人員積極性，依法嚴懲傷
醫害醫事件，探索建立符合適應行業內
在規律特點的薪酬制度，使醫務人員獲
得有尊嚴的、能夠體現勞務價值的薪
酬。要推動醫保、醫藥、醫療「三醫聯

動」，重點在降低醫藥價格上下
工夫，用有限的資源來獲得民眾
的最大健康效益。要依靠醫務人
員，強化醫療管理，用中國式辦
法解決好醫改這個世界性難題。
陳竺指出，發展醫療衛生事業

主要是解決「誰來提供保障」和
「誰來提供服務」這兩大問題。
縣級公立醫院改革是醫改的節
點。榆林對公立醫療機構加大財
政投入，使得醫保投入與政府投入形成
合力，提高了基本醫療保障水平，同時
還進行了科學合理的制度創新。

着力培養中醫藥人才
他又赴渭南高新區就「促進中醫藥產

業發展」問題開展專題調研。陳竺表
示，中醫藥產業是民生福祉的重要組成

部分，要堅持中藥產業與中醫事業發展
相結合，健全抓好中醫藥人才培養，促
進中醫繼承與創新，加強中醫藥法制建
設，依法保障和促進中醫藥事業可持續
發展。要將陝西中醫藥服務貿易及相關
產業作為新絲綢之路經濟帶、西部大開
發的重要方略，進一步發展壯大中醫藥
產業。

北大國發院在職MBA五屆排名第一
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 何凡、實習記者 馬玉潔）北京大
學國家發展研究院（前身中國經濟研究
中心CCER）將於19日迎來成立二十
周年慶典日。著名經濟學家、全國政協
常委林毅夫，全國政協委員、央行副行
長、國家外匯管理局局長易綱等
CCER創始人及各界名流將齊聚一
堂，出席論壇活動。據透露，屆時料有
國家領導人將蒞臨出席有關活動。

該組織自創立之日起即扮演着重要民
間智庫的角色，雲集着對於中國最高決
策層卓有影響力的一群經濟學家。在中
國政府的多項重大改革如電信改革、醫
療改革、土地改革等規劃中，均有該院
經濟學家們的身影。在福布斯中文版已
發佈的六次中國最佳商學院排行榜中，
北大國發院的在職MBA有五屆排名第
一。
北大國家發展研究院院長姚洋向記

者表示，全球各經濟體了解中國的熱
情正不斷增加，許多國家紛紛建立中
國研究中心。為促進各中心之間的學
術和信息交流，北京大學國發院倡
議、牽頭成立國際中國研究聯盟
（ICCS）。該聯盟每年將舉辦一屆年
會，逢偶數年在中國舉辦，奇數年在
國外其他成員國輪流舉辦。首屆年會
將於20至21日在京召開，明年年會將
在牛津大學舉行。

■全國政協副主席董建華與上海市人大副主任、上海交通大學
黨委書記姜斯憲座談。 本報北京傳真

■北京大學中國經濟研究中心於1997年遷址，杜
潤生（前排左二）、王岐山（前排左三）等來賓
到會祝賀。 資料圖片

■全國政協副主席蘇榮在滬出席「大
學畢業生創業政策的優化問題」專題
組研討會。 本報北京傳真

董建華訪上海交大 談愛國情懷

■農工黨中央主席陳竺在米脂縣醫院調研醫改
工作。 本報北京傳真
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